
審
議
の
様
子
を
お
伝
え
し
ま
す

各
議
員
の
判
断
は
？

※議場内ディスプレイに表示される表決画面です
※津本辰己議員は議長のため採決には加わりません
※松本義隆議員は当日欠席されました
※現在の議員数は２７人です

　

平
成
27
年
以
降
、
20
回
に
も

及
ぶ
議
論
を
行
っ
て
き
た
議
員

定
数
に
つ
い
て
は
、
人
口
比
に

よ
り
議
員
定
数
を
決
め
る
こ
と

を
基
本
と
し
議
論
し
て
き
た
。

他
方
、
市
民
の
声
を
聞
く
た
め

と
い
う
観
点
か
ら
は
、
面
積
や

地
形
に
も
配
慮
す
る
必
要
が
あ

る
と
の
意
見
も
あ
っ
た
。

　

そ
の
よ
う
な
中
、
高
度
情
報

社
会
の
現
代
に
お
い
て
、
多
様

な
方
法
で
市
民
の
声
を
聞
く
こ

と
が
で
き
る
よ
う
に
な
っ
て
い
る

状
況
か
ら
、
や
は
り
人
口
比
を

中
心
に
議
員
定
数
を
考
え
た
と

こ
ろ
、
25
人
が
本
市
に
お
け
る

適
正
な
議
員
定
数
で
あ
る
と
考

え
、
提
案
す
る
。

提
案
理
由
の
説
明

　
提
案
者
　
金
田
稔
久
　
議
員

　

本
市
の
財
政
に
お
い
て
、
健
全
な

行
財
政
運
営
が
求
め
ら
れ
る
中
、

定
数
を
３
人
削
減
し
た
場
合
、
１

期
４
年
で
約
９
，
０
０
０
万
円
が
削

減
さ
れ
、
そ
の
財
源
を
市
民
サ
ー

ビ
ス
向
上
に
つ
な
げ
る
こ
と
が
期
待

で
き
る
。
こ
れ
ら
の
こ
と
を
含
め
、

適
正
な
定
数
を
考
え
た
と
こ
ろ
、
３

人
減
が
適
正
と
考
え
、
賛
成
す
る
。

岡
田
康
弘
　
議
員

４
年
で

約
９
千
万
円
削
減

問 

こ
れ
ま
で
の
議
論
の
中
で
、
３

人
削
減
と
い
う
意
見
は
な
か
っ
た

が
、
３
人
削
減
の
根
拠
は
？

答 

多
様
な
市
民
の
声
を
聞
く
に
は

現
状
維
持
で
良
い
と
い
う
意
見
を
す

べ
て
否
定
す
る
も
の
で
は
な
い
こ

と
、
ま
た
削
減
後
の
委
員
会
構
成
、

こ
れ
ら
を
複
合
的
に
勘
案
し
、
３
人

削
減
が
適
正
と
考
え
、
提
案
し
た
。

三
浦
ひ
ら
く
　
議
員

な
ぜ
３
人
削
減

な
の
か
？

　

民
主
主
義
の
観
点
か
ら
、
な
る
べ

く
多
く
の
議
員
が
、
津
山
市
の
地

域
住
民
の
声
を
議
会
に
届
け
る
こ
と

は
大
切
な
こ
と
で
あ
る
。
ま
た
、

多
様
な
意
見
を
取
り
入
れ
る
た
め

に
必
要
な
、
女
性
議
員
を
増
や
す

取
組
に
水
を
差
す
こ
と
に
も
な
り

か
ね
な
い
こ
と
か
ら
、
反
対
す
る
。

美
見
み
ち
子
　
議
員

女
性
議
員
増
に

水
を
差
す

　

本
市
議
会
が
抱
え
る
課
題
の
中

に
、
平
均
年
齢
の
高
さ
、
女
性
議

員
の
少
な
さ
が
あ
る
と
考
え
る
。
市

政
へ
の
若
い
力
と
女
性
の
参
画
を
促

し
、
幅
広
い
市
民
の
声
を
反
映
す

る
こ
と
の
で
き
る
議
会
で
あ
る
た
め

に
は
、
そ
の
間
口
と
な
る
議
員
の
定

数
を
、
現
時
点
で
削
減
す
べ
き
で
は

な
い
と
考
え
、
反
対
す
る
。

河
村
美
典
　
議
員

若
い
力
と

女
性
参
画

白
色
↓
議
案
に
賛
成

青
色
↓
議
案
に
反
対

賛
成
13
人　

反
対
12
人

反対

反対 賛成

質疑

定
数
削
減
議
案
を
可
決

スマートフォン等で
読み取ると審議の様子を
ご覧いただけます

議員定数についてのこれまでの変遷

昭和２６年

平成 ９年

平成１７年

平成１８年

平成２１年

平成３０年

令和 3年

年 定数（人） 理由等

３０

２８

３５

３２

２８

２８

28

定数条例施行

市議会活性化促進審議会の報告を受け、協議した結果

合併特例法による定数特例によるため

合併し市域が広大なものとなり、隅々まで住民の声を市政に反映させるには、
極端に削減することは現実的でないと判断したため

長引く景気低迷と特別委員会で精力的な調査、検討を進める中で４人削減し、
２８人とする審査結果報告があり、協議した結果

議会活性化調査特別委員会から「現状維持」とすべきとの報告
２人削減の議案が上程されるも、賛成少数で否決

４人削減の議案が上程されるも、賛成少数で否決
その後、議員会議（※）を５回開催し引き続き議論

※議員会議・・・特定の課題について議員間で協議するため、議長が全議員を招集する会議
※表記の年は基本的に定数に関する協議等がなされた年を表示

　

令
和
４
年
３
月
定
例
会
最
終
日
、
金
田

稔
久
議
員
ほ
か
10
人
か
ら
、
津
山
市
議
会

議
員
の
定
数
を
現
在
の
28
人
か
ら
３
人
削

減
し
、
25
人
と
す
べ
き
と
の
提
案
が
あ
り

ま
し
た
。

　

今
回
の
提
案
に
対
し
、
３
人
減
ら
す
こ

と
に
賛
成
す
る
意
見
と
、
現
状
の
ま
ま
で

良
い
と
の
意
見
が
そ
れ
ぞ
れ
述
べ
ら
れ
た

後
、
採
決
を
行
っ
た
結
果
、
提
案
さ
れ
た

議
員
定
数
を
25
人
と
す
る
議
案
は
、
賛
成

13
人
、
反
対
12
人
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
れ
に
伴
い
、
次
回
執
行
さ
れ
る
津
山

市
議
会
議
員
選
挙
か
ら
は
議
員
の
定
数
が

25
人
と
な
る
予
定
で
す
。

議員の定数が変わります
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